

Compte rendu Conseil de Village du dimanche 12 Février.

Présents : Marjolaine, Sandrine, Johanna, Alexandre, Ségolène
Chanson/ Météo intérieure/ règles de vie du jour avec les enfants
Gratitude
Tour de parole

Est ce qu'on se donne des rôles pour le Conseil ?

L'idée de départ, à la création de l'association, était que chacun prenne un rôle selon son élan.
Jusqu'à présent ça s'est fait comme ça, même si c'est beaucoup Émilie qui a fait le rôle de meneur pour les conseils et de prise de note.
Solidarité pour faire faire évoluer les rôles.

Quels rôles faut il pour un conseil ? Et peuvent ils s'interchanger ?

- 1) Montage tente et gestion du bois (en cas de Conseil en extérieur et par temps froid)
- 2) Secrétaire prise de note et compte rendu
- 3) Facilitateur : garant des différentes étapes du conseil pour donner la dynamique
- 4) Accueil des nouveaux arrivants

Fonctionnement systémique : on est tous conscient de ce qu'il y a à faire.
Rappel définition décision par consentement.

Idées pour ordre du Jour :

- AG en Mars
- Réunion avec le sous préfet
- ressentis de Sandrine
- Projets à venir (Léna, brosse à cheveux)
- Points d'actualités

Points d'actualité

-Alexandre a rencontré le CPIE de Lozère lors d'un CA élargi. Ils se questionnent sur le fonctionnement de l'association. Esprit des bois est adhérent. Leurs bibliothèques est riche et accessible.
-Alexandre a candidaté pour un projet « le papillon Fringant » : une approche plus sensible de l'éducation à l'environnement. Dans le cadre de ce projet, il s'est engagé à deux animations cet été (une à Vialas, l'autre à Ispagnac). Possibilité pour une autre personne de proposer si elle le souhaite une animation ou d'accompagner.

-Réunion P'tits Cailloux mardi 14 février pour faire le bilan du festival des savoirs faire qui a eu lieu cet automne.

Parler aussi du Jardin du lien : qu'est ce qu'on fait dans ce jardin ? référente Dorine

Réunion sous préfecture :

Réunion qui s'est avérée être une demande de clarification pour les membres reçus ce jour là (Johanna, Alexandre et Émilie). Des personnes auraient dénoncées l'association comme étant une association qui encourage à la désobéissance civile, à la dissidence, qui aurait l'idée de créer quelque chose de séparatiste.

A été dénoncé et reproché, des sorties survivalistes organisée en forêt, un rapprochement avec Solaris (association surveillée par une association qui surveille les sectes), et les rites de passage effectué sur les enfants.

Solaris : Émilie avait communiqué des infos sur l'association

On avait voté qu'on se réservait le droit à la désobéissance civile en cas de choses graves, l'année dernière. Cela paraît dans les statuts.

Nous a été reproché le fait que cela n'est pas compatible avec le fait de recevoir des subventions de l'état (contrat républicain)

Les subventions reçues ont été de l'ordre de 2000 euros l'année passée.

Une personne présente de la DDJS (protection des mineurs) a dit lors de la réunion « On verra ce qu'il en est de l'association sur le terrain »

Rediscuter de cette désobéissance civile.

Que deviennent les sous dans l'association ? A rediscuter aussi

Sandrine

Malaise lors du conseil de Village d'Octobre 2022, lors duquel il avait été évoqué une fête organisée par Ségolène chez Sandrine pour l'équinoxe d'automne.

Incompréhension de Émilie concernant cet événement, pour elle cet événement devait avoir lieu avec esprit des bois.

Sandrine n'a pas pu s'exprimer sur le sujet comme elle souhaitait lors du cercle de parole.

Elle aurait préféré qu'Émilie soit présente à ce conseil pour évoquer le problème.

L'incident nous a amené à rappeler que chacun est responsable des tensions collectives. Il faut que chacun y soit attentif. Bienveillance du groupe quand on voit que quelque chose ne se déroule pas de façon fluide. (Voir outils à s'approprier pour l'autonomie et l'autogestion des problématiques à régler).

Difficulté que la personne facilitatrice soit partie prenante du débat.

Camp nature possible chez Sandrine. Il y avait déjà eu une visite chez elle y'a trois ans qui est resté sans réponse et en suspens.

Établir une charte pour la disposition du lieu chez Sandrine et les éventuels camp nature (respect du lieu, cadre de confiance ...).

Sandrine est toujours ok pour que Esprit des bois fasse des choses sur son terrain.

Marjolaine va appeler Sandrine pour organiser une visite du terrain en vue d'un éventuel camp nature ce Printemps ou cet été.

Projets

Assemblée générale :

-Sandrine a récupéré les documents pour effectuer le bilan afin de pouvoir le présenter lors de l'AG (besoin possible d'échanger avec Émilie si besoin pour avoir des infos si besoin). Sandrine nous fait part de l'évolution du bilan pour savoir si on a fixé la date de l'AG le 13 mars ou plus tard ?

-On fait le bilan d'activités pendant l'AG en faisant participer les adhérents.

Célébrer ce qui a déjà été réalisé

- Temps d'échange sur les rêves de l'association

En informel : proposition de Alex de faire un temps en dehors du prochain conseil de village pour s'approprier un outil pour mieux comprendre et appréhender la prise de décision consensuelle.

A voir la date en fonction des disponibilités de chacun (e)s .

Projet camp nature : prochain conseil pour construire les idées de ce camp

Camp itinérant en nature

L'idée étant de créer du lien sur son territoire

Se préparer par des échanges littéraire, des entraînements physiques, des fabrications de matériaux qui aurait du sens de s'intégrer dans ce projet.... A construire !

Fermeture du cercle : ressentis de fin de journée des membres adultes et enfants

Autre : pour les membres actifs du conseil de village qui souhaite sortir de ce rôle merci de nous transmettre une attestation de votre « démission » dès que possible, afin de pouvoir modifier les statuts de manière formelle.